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Lire: Éphésiens 4:7-8 et Psaumes 68:19 
 
 
 
On m’ a invité à vous emmener ce moment à la lecture de la bible, le chanter et la prières. Je 
suis très heureux avec cette invitation. 
 
J’aime des textes difficiles dans la bible. Parce-que, quand on suit sa curiosité on apprend, on 
révèle beaucoup. On trouve l’évangile. L’évangile de grâce. L’évangile que nous ammène à 
Christ. Et lui, il prend nous captifs pour son but. 
 
D’accord, que’est-ce qu’ à tirer mon attention? En Éphésiens 4:8 l’apôtre Paul utilise Psaumes 
68. Il cite le versé 19. Mais il se trompe. Éphésiens 4:8 dit: il  est monté dans les hauteurs, il  a 
emmené des captifs, et il a fait des dons.... Mais Psaumes 68:19 dit: tu es monté, tu as 
emmené des captifs, tu as prélevé des dons... Est-ce que Paul se trompe? Ou est-ce qu’ il fait 
ça avec une raison? Oui! Il sait qu’ il change les mots. Tu devient il , et prélevé des dons 
devient fait (donner) des dons. Pourquoi? 
 
-On doit poser les questions comme ça, quand on veut comprendre la bible. Quand vous 
voulez apprendre mieux de l’ évangile- 
 
Voila, l’apôtre Paul applique Psaumes 68:19 à Jesus! Il est le sujet de versé 7. Par cette raison 
le mot ‘Il’ à versé 8 indique Jesus. Jesus à fait des dons aux hommes comme vainquer! C’est 
le message de Psaumes 68. En ce Psaume Dieu est loué avec un image humain. Avec des 
mots pris de la vie humaine du temps de l’ancien testament. En Psaumes 68:19 on compare 
Dieu avec un roi qui a combattu son ennemi. Il a vaincu. Il prend le victoire. Et au temps de 
l’ancien testament, quand un roi a pris le victoire, il prend des captifs. Et il les emmène à sa 
residence. Sa recidence qui -comme plusieur des villes, ou tous les villes anciennes- est à une 
colline. Il les emmène en hauteur. Il les emmène à sa residence. Et il prend des dons. Parce-
que ça soulinge son victoire! La grandeur de son victoire! Quand-t-il apport beaucoup des 
dons, et quand-t-il emmène beaucoup des captifs (peut-être aussi le roi convaincu!) il est un 
grand roi. Tous les gens peuvent le voir: le roi est très, très puissant. Et ces captifs, les plus 
importants, des princes par example, deviennent souvent utiliser pour prendre des fonctions 
dirigeant au royaume de leur vainquer. Pense à Daniël et ses amis. 
 
Mais que-est ce qu’il passe quand Paul applique ça à Jesus en Éphésiens 4:8? Jesus a 
descendu dans les regions inférieures de la terre (versé 9). Pour combattre son ennemi, le 
satan. Et il a vaincu! Il a pris le victoire! Et il a emmené des captifs. Ces sont les croyants. Ces 
sont nous aussi. De l’armée de satan nous sommes pris captifs par Jesus-Christ. Mais qu’est-
ce qu’il fait maintenant? Il nous don, avec nos dons spirituelles, à l’église. Versé 7: ‘Mais à 
chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ.’ La mesure de Christ, 
ce n’est pas un peu, mais c’ést abondant. Jesus don des gens à ses églises. Versé 11: ‘C’est lui 
qui a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme 
évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs.’ 
 
Dans le butème de Jesus est aussi un roi. Nous savons ça. Nous le connaissons. Son nom est 
Paul. Éphésiens 4:1: ‘Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur...’ Le 



prisonnier dans le Seigneur! Paul, un grand serviteur de satan, un chef, un roi de l’armée de 
satan, est pris captif par Jesus. À la route à Damas. Et il lui a donné une nouvelle fonction, 
une fonction importante au royaume de Christ. Comme Daniël et ses amis. Paul devient 
apôtre de Jesus-Christ. Prend captif, et donné aux églises. Et aujourd’hui le Seigneur, le grand 
vainquer, donne nous aux églises ou nous servons avec nos dons spirituelles. Comme pasteurs. 
Comme professeurs. Comme paroissiennes. Et n’oublie pas: la mesure de Christ est abondant. 
Son victoire est très grand, n’est-ce pas? Il est très puissant! 
 
La grande question maintenant est, et avec ça je fini: est-ce que vous êtes, est-ce que moi, est-
ce que nous sommes convaincu du Seigneur?! Est-ce que nous sommes captivé totalement par 
Jesus-Christ?! Amen. 


